

El Campus diseña una ruta de 183.000 metros para unir el patrimonio comarcal - Las Provincias - 29/03/2018

El Campus diseña una ruta de 183.000 metros para unir el patrimonio comarcal

Los investigadores de la Universitat Politècnica de Valencia ponen en valor los paisajes de la Safor con una red para ciclistas y peatones

:: R. ESCRIBUELA

GANDIA. El conjunto patrimonial de la Safor va estar más al alcance de la mano de turistas y vecinos gracias a la ruta diseñada por investigadores del Campus de Gandia que han interconectado todos los elementos paisajísticos y ambientales de la comarca. Un vial de más de 183.000 metros de ruta interconectada que permite visitar, andando o en bicicleta, el legado arquitectónico y ambiental de la Safor.

El objetivo del diseño de este circuito ha sido poner en valor los paisajes ligados al uso tradicional del agua, la agricultura y el patrimonio cultural. Vicent Altur, José Andrés Sanchis y María Teresa Sebastià, profesores del Grado en Ciencias Ambientales y del Grado en Turismo de la Universitat Politècnica de València, son los autores de la propuesta de las rutas, creadas bajo la denominación 'Red del producto turístico: red comarcal ciclista y para viandantes'.

El proyecto, que se está ejecutando, se engloba dentro del Plan de dinamización y gobernanza turística de la Mancomunitat de la Safor.



Vista general de Cotalba y sus dos torres, Prior y Mayor. :: G. D.

Según Altur, el diseño de la ruta se ha basado en un inventario inicial de los elementos patrimoniales de la Safor, propuesta por el asesor histórico Frederic Aparisi y que incluye 43 elementos. Aunque, según ha destacado el profesor, «otros factores del patrimonio cultural se han añadido al inventario durante el proceso de diseño de estas rutas por su proximidad al trazado propuesto».

Además, se ha tenido en cuenta la convivencia y la interconexión

de las diferentes rutas que se proponen con otros circuitos o caminos históricos existentes en la comarca de la Safor. Entre las que destacan las vías verdes, las pecuarias, La Ruta de los Monasterios, o caminos viejos como el Oliva-Nazaret, o el Oliva-Dénia.

El proyecto del Campus también propone la localización inicial de seis paneles informativos de estas rutas. Estos estarán ubicados en el Azud de En Carros de Villalonga; en

Rótova, junto al río Vernissa; en Potries, junto al Ayuntamiento; en la Font Salada de Oliva; en el parque natural de la marjal Pego-Oliva; en Xeresa, en la marjal de la Safor, y en Tavernes, junto al río Vaca.

Descarga de mapas

Según el personal científico, las rutas permiten visitar más de 65 elementos ambientales de la comarca, como la marjal de Oliva, las dunas de la Safor, el Mondúber, Marxuquera o el paraje natural Parpalló-Borell. Del mismo modo, se incluyen 69 elementos patrimoniales repartidos por todos los pueblos: la Torre de vigilancia de Piles, el Monasterio de Sant Jeroni de Cotalba, la Alquería del Trinquete de Almoines o el Castillo de Marinyén (conocido como Castillo de la Reina Mora) en Benifairó.

Las líneas de trabajo futuro abordarán la conversión de las rutas en mapas que se podrán descargar desde Internet para poder seguir el trazado desde el móvil, además de la confección de nuevos plafones informativos.

El diseño de esta ruta forma parte de la iniciativa comarcal Safor Turisme impulsada por la Mancomunitat y que ha contado con la colaboración de la UPV gracias a un convenio entre ambas entidades. El plan está cofinanciado por la Agència Valenciana de Turisme, la Diputació de Valencia y la Mancomunitat de Municipis de la Safor.